

U. Valeriano Flórez Estrada



AÑO IV

MADRID, 20 DE ENERO DE 1927

NÚM. XXXI

El Sr. Céspedes visita los Centros del Norte.

El Sr. Céspedes ha realizado la visita proyectada a los Centros de Burgos, Vitoria, San Sebastián, Bilbao y Santander, con la doble finalidad de transmitir órdenes de la Dirección y recibir impresiones de los Centros respectivos, principalmente de carácter espiritual. El viaje, que ha tenido lugar del día 27 de diciembre al 8 de enero, ha resultado felicísimo.

En Burgos y Santander, la visita ha facilitado considerablemente la definitiva reorganización de los Centros respectivos; en San Sebastián y Bilbao, se intensifica la base espiritual, prescrita por el Reglamento, y cobran nueva vida los Círculos de Estudios; surge, finalmente, en Vitoria, un nuevo Centro del que podemos esperar abundantísimo fruto.

Centro de Burgos.

La misma tarde del 27, el Sr. Céspedes fué recibido en la estación de Burgos por D. Valentín FLÓREZ ESTRADA, quien le dió cuenta de las circunstancias anormales porque pasaba el Centro y de los buenísimos propósitos de los propagandistas. Completada esta información por D. José de la PUENTE, secretario del Centro, el Sr. CÉSPEDES conferenció particularmente, el día 28, con los Sres. TORRE VILLAR, MENA, ORDOÑO, OBREGÓN, TERÁN y algún otro propagandista.

El día 29, a las seis de la tarde, se celebró, en la Residencia de los PP. Jesuitas, una reunión, a la que asistieron, además del Sr. Céspedes, el R. P. ARAMBURU, el M. I. Sr. Magistral de Burgos, D. Félix ARRARÁS, D. Valeriano FLÓREZ ESTRADA, D. Matías MARTÍNEZ BURGOS, D. Pedro de OBREGÓN, D. Luciano PÉREZ CÓRDOBA, y D. Julio GONZALO SOTO. D. José de la Puente no pudo asistir por encontrarse enfermo.

Cada uno de los asistentes fué emitiendo su parecer favorable a la pronta reorganización del Centro. Vencidas algunas dificultades principales, la vida del Cen-

tro quedó afirmada en acta que levantó D. Julio Gonzalo Soto.

Centro de Vitoria.

A primeras horas de la mañana, el señor Céspedes se dirigió a Vitoria, donde tuvo lugar, el mismo día 30 por la tarde, otra reunión, a la que fueron invitados D. Andrés SOLOAGA, D. Gregorio ARTUBE y algunos otros miembros de la A. C. N. de P.

Discutida la posibilidad y conveniencia del nuevo Centro, los asistentes, de acuerdo con el Sr. Céspedes, concretaron algunas conclusiones de aspecto espiritual. Asimismo, quedaron orientados los Círculos de Estudios, a los que prometió su apoyo más eficaz y sincero el Sr. PILDAIN, lectoral de Vitoria. Con tan gratas impresiones, se dió por terminada la sesión, y los futuros Propagandistas, llenos de sano optimismo, agradecieron al Sr. Céspedes tan oportuna visita y prometieron la más escrupulosa observancia del Reglamento.

Centro de San Sebastián.

D. Angel LIZASOAIN, secretario del Centro, con la amabilidad que le caracteriza, recibió al Sr. CÉSPEDES a últimas horas de la mañana del 31, y, después de cambiar impresiones acerca de la labor de los Propagandistas de San Sebastián, se determinó la apertura del Círculo de Estudios, que no había tenido lugar hasta entonces por motivos muy razonables.

Aquella misma tarde, a las seis en punto, se reunieron en el despacho de don José A. LIZASOAIN, además del Sr. CÉSPEDES y el secretario del Centro, los señores ALBIZU, ARREGUI, LOGENDIO y HERRERO.

Se da comienzo al acto, leyendo la oración que figura en el Reglamento con las preces de costumbre.

Invitado por el señor secretario, el Sr. Céspedes desarrolla el plan a seguir en los Círculos de Estudios de la A. C. N. de P. Da cuenta, primeramente, del estado actual del mundo católico, expone los principios disolventes que van infiltrándose en el individuo y en la masa de las naciones, principios que des-

trianizan primero y desnaturalizan después el santuario de la familia; lamenta la penuria de grandes ideales que disuelven las visiones parcialistas y humanísimas de pequeñas entidades, cuyas fuerzas, lejos de sumarse, se restan, o, lo que es más triste, se anulan.

Deduca, luego, la conveniencia y necesidad de volver los ojos, hoy más que nunca, a los grandes principios que la Iglesia Católica nos propone. Ese, dice, es deseo de la misma Iglesia, manifestado últimamente en los Principios y Bases del Primado. Este es un documento que merece estudiarse detenidamente, y él nos dará la norma que ha de seguirse en el estudio de otros documentos pontificios. Añade el Sr. Céspedes que el texto castellano de las Encíclicas más interesantes se está preparando en Madrid y verá pronto la luz pública.

El estudio de estas Encíclicas engendrará en nuestras inteligencias solidez de pensamiento, unidad de plan y una amplitud de espíritu que absorba criterios menos elevados.

Es necesario también atender, en los Círculos de Estudios, a las orientaciones pontificias que pudiéramos llamar del día. Hoy nos ocupamos, preferentemente, de Juventudes Católicas. En este campo, es muy de notar, que nos hemos de contentar con prescribir un *mínimum* de obligaciones si queremos obtener un *máximum* de multitudes.

El Sr. LIZASOAIN da cuenta de la labor realizada por el Centro en pro de las Juventudes Católicas; expone algunas dificultades, que resuelven los demás asistentes, y se da por terminado el Círculo con las preces de costumbre.

Centro de Bilbao.

El día 1.º de año, por la tarde, llegó el Sr. CÉSPEDES a Bilbao, donde fué recibido por D. Ramón SIERRA, secretario del Centro, y D. Estanislao BARRENA.

Para el día 2 tenían organizada una Comunión general de caballeros por los católicos mejicanos. El éxito fué completo: se distribuyeron unas 2.000 comuniones. El Sr. Céspedes quedó prendado

de la labor callada de los Propagandistas bilbaínos.

El Sr. Secretario trazó, oportunísimamente, el programa relativo a la visita del Centro. Primero se fijó un local (el Centro de los Luises), en que cada uno de los Propagandistas había de ser recibido en particular por el Sr. Céspedes, en la forma que a continuación se expresa:

Sres. BELDERRAIN.....	9,00
» GONZÁLEZ.....	9,15
» BARANDIARAN.....	9,30
» SALAS.....	10,45
» SAUTU (J. Joaquín).....	10,00
» SAUTU (J. Ignacio).....	10,15
» GARCÍA.....	10,30
» VILALLONGA.....	10,45
» ISUSI.....	11,00
» AGUIRRE.....	11,15
» ARTAZA.....	11,30
» PUENTE.....	11,45

Esta serie de conferencias individuales fué un acierto indiscutible de D. Ramón Sierra.

A las doce y minutos, siguiendo la segunda parte del programa, se reunieron todos los Propagandistas en el mismo Centro de los Luises para escuchar la alocución del Sr. CÉSPEDES.

Empezó haciendo elogios merecidos del Centro de Bilbao, por su asiduidad y método en los Círculos de Estudios y, principalmente, con el carácter sobrenatural que resplandece eminentemente en algunos de sus miembros; afirmó que el elemento espiritual es la base imprescindible que la A. C. N. de P. cristalizó en su lema: *Omnia possum in eo qui me confortat*; explicó la transcendencia y eficacia de la solidez espiritual para todo apostolado: el Evangelio, las Cartas de San Pedro, San Pablo, la Historia Eclesiástica, las Encíclicas de los Papas, las Normas recientes del Primado, etc., confirman hasta la evidencia la relación necesaria de la vida interior con la acción social católica. Sigue exponiendo el señor Céspedes las causas que han de engendrar en el Propagandista esta robustez espiritual tan esencial y, por lo tanto, tan necesaria: frecuencia de Sacramentos, práctica habitual de la meditación o lectura espiritual reposada, Retiros y Ejercicios de San Ignacio.

Al terminar el Sr. Céspedes su alocución, tuvieron lugar algunos ruegos y preguntas que aclararon ciertos puntos de interés general.

Seguidamente los Propagandistas obsequiaron al Sr. Céspedes con un almuerzo, en el Centro mismo de los Lui-

ses, después del cual el Sr. Vilallonga, que no había podido asistir, le acompañó en su coche por las inmediaciones de Bilbao, hasta dejarlo en la estación, donde fué despedido por todos.

Centro de Santander.

Tuvo lugar la reunión en la tarde del 4 de enero, a las siete en punto. Además del Sr. CÉSPEDES, asistieron los Sres. LAVÍN PHILIP (José), NIETO CAMPY (Emilio), SANTOS FERNÁNDEZ (José), ARCE (Adolfo), ASTRAIN (Julio), GARCÍA GUTIÉRREZ (José), GALLO (Luis), OROSA (Luis), TOMÉ (Mariano), VELASCO (Manuel), y el celosísimo sacerdote D. José M.^a ALDASORO. D. Bonifacio del Castillo, Secretario del Centro, no pudo asistir por no encontrarse en Santander.

El Sr. Céspedes, después de explicar el carácter de la A. C. N. de P., en su doble aspecto, espiritual y científico, hace algunas observaciones relativas al objeto y forma de los Círculos de Estudios.

Por lo que a la forma se refiere, aconseja sobrenaturalizar el acto. Así, hay Centros en que, después de las preces ordinarias, se lee un capítulo de la *Imitación de Cristo* o de las Sagradas Escrituras; añade que el estudio, principalmente de las Encíclicas, ha de ser relativamente profundo; una mera lectura, siempre benéfica, rociaría superficialmente nuestras inteligencias, pero no empaparía nuestros espíritus en la mente de la Iglesia.

Toda discusión, finalmente, ha de hacerse con aquella serenidad de espíritu que va buscando la verdad en las cosas, aun contra pareceres personales que son tantas veces apreciaciones unilaterales de la misma verdad.

Luego, por unanimidad absoluta de todos los asistentes, se acordaron algunas disposiciones en orden a facilitar los Retiros y los Círculos de Estudios.

El Sr. Céspedes, antes de regresar a Madrid, se detuvo dos días en el Seminario Pontificio de Comillas.

CENTRO DE BILBAO

Círculo de Estudios.

Las reuniones del Círculo de Estudios de este Centro dieron comienzo el día 25 de octubre, algo más tarde de lo acostumbrado.

Se han celebrado 11 reuniones con una asistencia media de seis socios, de los 15 que están inscritos en este Centro.

En el orden del día han figurado los siguientes temas:

«Congreso de Juventudes».

«Relaciones entre la Iglesia y el Estado».

«Los sistemas políticos erróneos sobre la libertad religiosa».

«El artículo II de la Constitución».

«El problema religioso mejicano: sus varios aspectos».

«Naturaleza de la Acción Católica».

Exposición de las ideas contenidas en la obra de los Sres. Hoyois y Pickard.

El día 3 de enero se celebró una reunión extraordinaria con motivo de la visita del Sr. Céspedes, de la que se da cuenta por separado en este mismo número.

La Juventud Católica.

Aparte de la labor individual realizada por los miembros de este Centro en diferentes obras de acción católica, el Centro sigue ocupándose de la organización de núcleos de Juventud Católica. Se ha organizado una Juventud Católica en la aneja de San Nicolás (capilla de la Sagrada Familia), en la cual funciona un Círculo de Estudios.

Los Sres. Vilallonga y Aguirre prestan su atención al Círculo de Las Arenas.

Al próximo Congreso de Juventudes acudirán cuatro miembros de este Centro para defender otras tantas ponencias.

Se han publicado también dos folletos titulados:

La Juventud Católica. Historia. Fines. Medios. Organizaciones. Bibliografía y Los Círculos de Estudios en la Juventud Católica.

El Centro creyó interesante dirigirse a una Juventud Católica de Vizcaya para exponerle la conveniencia de no cultivar demasiado las fiestas y veladas recreativas, a fin de no desnaturalizar el espíritu de la Obra, ocultando o no haciendo resaltar suficientemente su verdadera naturaleza a los que no conocen bien nuestra obra.

Actualmente se prepara la creación de una entidad que dirija el movimiento de Juventudes Católicas en Vizcaya, con autoridad delegada del señor Obispo y del Secretario Central.

Como obra colectiva del Centro, puede señalarse la iniciativa y preparación de una solemne Comunión de hombres para pedir por los católicos mejicanos. Acudieron más de 1.500.

Si se consiguen las oportunas autorizaciones, se organizará un cursillo de conferencias sobre «Acción Católica», para dar a conocer el documento último del Cardenal Primado.

Se han celebrado las comuniones reglamentarias de los primeros viernes, y el domingo 16 se ha celebrado el retiro trimestral en unión de los propagandistas de San Sebastián.

CENTRO DE CADIZ

Nuestros compañeros del Centro de Cádiz nos dan cuenta de una actuación suya, que es felicísima y que ha empezado ya a producir buenos frutos.

El Centro ha conseguido del Gobernador Civil, que esta autoridad otorgue un nombramiento de delegado especial para la represión de la pornografía, a favor del Propagandista que, en cada caso le indique el Secretario, D. José María Pemán.

El Gobernador pone a un policía a disposición del Propagandista, para que éste pueda realizar eficazmente, las visitas a los quioscos y librerías que tenga por conveniente. El nombramiento, confiere plenos poderes para recoger libros, folletos y periódicos, según el leal saber entender, del que realiza la inspección.

En la primera visita de esta clase, los señores Rodríguez Pascual y Gómez Conte, recogieron más de cuatrocientos libros y folletos. Periódicamente se irá haciendo la inspección.

CENTRO DE MADRID

Círculo de Estudios del 13 de enero.

Se constituye bajo la presidencia del Sr. HERRERA y con asistencia de los Sres. BOS. H. CAMPOS, CASTILLO (D. Bonifacio), ESPINOSA, FUENTES PILA, GARCÍA VERDE (D. Manuel), HERRERO GARCÍA, LÓPEZ (D. Alfredo), MARTÍN-SÁNCHEZ (don Fernando), MONTERO, NEGRO, OREJA ELÓSGUI, RODRÍGUEZ SOLER y SISO CAVERO.

Da el Sr. Campos cuenta de su viaje con el Consiliario de la Juventud Católica, D. Hernán Cortés, a Málaga. El encargado por el Obispo de la diócesis de organizar la Juventud Católica en la ciudad, es el párroco de San Juan. En esta parroquia, por deseo expreso del Obispo se funda la primera Juventud.

D. Hernán Cortés y Campos visitaron el Colegio de los Hermanos Maristas, hablaron a un centenar de jóvenes en el Seminario, hicieron una vigilia con la Adoración Nocturna para invitar a los jóvenes de la Adoración a ingresar en la Juventud, se pusieron al habla con los Agustinos y con los Luises, unos 60 congregantes, y el Padre Director les prometió hacer propaganda de la Juventud y enviar representantes al Congreso, y también ofrecieron su asistencia los antiguos alumnos salesianos. El párroco de Santiago les entregó un donativo de 30 pesetas para el Congreso.

Los jóvenes que intervienen como organizadores de la Juventud en Málaga, son los Sres. Cano, ingeniero de Caminos, Alcaraz y Fernández.

Refleja el Sr. CAMPOS una impresión de conjunto optimista en lo que se refiere a la adhesión al Congreso de las Congregaciones Marianas.

Dice, por último, que no han llegado todavía ponencias para el Congreso.

El Sr. HERRERA tiene también buenas impresiones respecto a la participación

de las Congregaciones Marianas en el Congreso Nacional. Respecto de la cooperación económica de las entidades juveniles a las Juventudes Católicas indica el Sr. Herrera que podría ser una solución satisfactoria la que se propone en el folleto del Sr. D. Hernán Cortés, *La Juventud Católica Española*, y que consiste en la cuota colectiva y no en cuotas individuales. Lee el Sr. Herrera el párrafo siguiente de dicho folleto, donde se contiene esa idea:

«De las Congregaciones, Asociaciones religiosas, de antiguos alumnos, etcétera, etc., no espera la Juventud Católica más que la simple adhesión, no por individuos, sino colectivamente, quedando ellas con entera independencia en su vida y en sus manifestaciones. Sólo se les pedirá, probablemente, no con carácter de obligatoriedad (para que ninguna entidad pueda retraerse), una exigua cooperación económica, para la vida de una Junta Suprema Nacional, en la que tendrán representación todas las obras de Juventudes Católicas de España, y cuya misión será la dirección, a modo de cefebro, de la juventud de toda la Iglesia española, en los asuntos de interés común que afectan a toda la juventud, y bajo la inspiración inmediata del Episcopado español.»

Estudiantes Católicos.—El Sr. LÓPEZ (D. Alfredo) dice que, ante las próximas reformas del Magisterio, la Confederación se preocupa cada vez más de las asociaciones de normalistas, a las que se va a dotar de mayor autonomía. Tendrán los normalistas un cargo permanente en la Junta Suprema Confederada y en las Asambleas nacionales habrá secciones especialmente consagradas a los problemas del Magisterio, y se están estudiando las bases de una Unión Nacional de Normalistas, cuyo presidente será el representante de los estudiantes de esa clase, dentro de la Junta Suprema.

La Confederación intensificará también su actuación hispanoamericana, con miras al Congreso Iberoamericano. A ese fin, se crearán en los Círculos de Estudios escolares secciones de hispanoamericanismo, y se remitirá a las organizaciones estudiantiles de América un mensaje dando cuenta de lo que será el próximo Congreso.

Relata las gestiones que realizan los estudiantes neutros para constituir una asociación nacional. La Confederación de Estudiantes Católicos ha tanteado el terreno para organizar la Federación de Oviedo, pero lucha con verdaderas dificultades.

El Sr. ZUBIRI, a quien invitaron los estudiantes a dar lecciones filosóficas en los Círculos de Estudios, ha accedido a explicar un curso de Filosofía en la Universidad. En la primera lección indicará que ese curso se debe a la iniciativa de la Confederación de Estudiantes Católicos.

Finalmente, el Sr. LÓPEZ dice que los estudiantes de Madrid tendrán un día de

retiro espiritual en Chamartín en los primeros días de febrero.

Prosigue el Sr. HERRERA su explicación de la encíclica *Ubi Arcano Dei*. Expone cuáles son, según el pensamiento de Pío XI, las causas próximas del orden del mundo.

Luego nuestro Presidente hace una referencia a la encíclica *Rerum Novarum*, para fijar los límites de la intervención del Estado en las actividades sociales.

UN CASO PRACTICO DE EXCESIVO INTERVENCIONISMO

La colonización interior.

El Sr. MARTÍN-SÁNCHEZ presenta al Círculo un caso concreto de exceso de intervencionismo: la acción del Estado en la colonización interior. La Junta hasta ahora existente adolecía de dos defectos gravísimos: los terrenos no reunían condiciones para ser colonizados y las parcelas eran insuficientes para el sostenimiento de una familia. La Dirección social agraria, creada en agosto último, con mucho acierto ha procedido a la liquidación de las colonias agrícolas antiguas. El Estado lo hacía todo en las colonias: elegía los terrenos, los compraba, los parcelaba, designaba a los colonos, facilitaba a éstos los abonos y material de cultivo, les llevaba las cuentas, etc., etc. Toda esa política intervencionista fué un rotundo fracaso y ha tenido que liquidarse rápidamente.

Actualmente la Dirección Social Agraria cambia los procedimientos técnicos; pero la reorganización que está realizándose no puede decirse que esté juzgada de estatismo. Carece de sentido social, y una buena prueba de ello es que la organización católico-agraria no está representada en los organismos nuevos. La orientación sigue siendo la misma. El Estado persiste en colonizar directamente, en vez de limitarse a facilitar su ayuda económica a la iniciativa particular. Ya se ha enviado un ingeniero agrónomo a la *Siberia extremeña* para que estudie la aptitud de esa comarca para ser colonizada, y ya cuenta la Dirección con un informe más, redactado, por cierto, en términos ampulosos. En cambio gestiona en vano en estos días la ayuda económica del Estado un Ayuntamiento de la provincia de Segovia para adquirir una finca y parcelarla entre los vecinos.

El Sr. FUENTES PILA manifiesta que la baronesa de Patraix pide a la Asociación oradores para un curso de conferen-

NOTICIAS

cias que organiza en Carabanchel, «La Visitadora del Soldado», obra que tiende a la formación religiosa y patriótica de las clases militares bajas. El Sr. Fuentes Pila le indicó, desde luego, a nuestro compañero Sr. Cuervo Radigales, por su carácter militar, como muy apropiado para servir de enlace entre ella y la Asociación. Varios Propagandistas se ofrecen para tomar parte en el curso de conferencias.

CENTRO DE OVIEDO

La labor de este Centro en el primer trimestre del presente curso, ha sido muy eficaz y provechosa.

El día 13 de noviembre se celebró el primer Círculo de Estudios, bajo la presidencia del secretario interino Sr. Carreño, no habiéndose reunido antes por no estar designado el propagandista que había de desempeñar la Secretaría.

Desde entonces el Círculo se viene reuniendo con regularidad semanalmente.

En él se da cuenta de la actualidad católico-social de España y del extranjero, del movimiento de la Juventud Católica y de las Encíclicas del Sumo Pontífice; para esto, cada propagandista tiene su sección señalada, habiéndose designado suplentes que sustituyen, en ausencias, a los encargados del trabajo.

Principal atención ha prestado el Círculo al estudio de las Bases de Acción Católica promulgadas por el Primado, a la condenación de la «Acción Francesa», a la organización corporativa nacional y a la Juventud Católica, estudiando y comentando ampliamente el folleto *La Juventud Católica Española*, de D. Hernán Cortés.

Asimismo, el Centro se ha preocupado de la persecución religiosa de Méjico, tomando parte, en colaboración con la Federación Diocesana de Juventudes Católicas, en la organización de un acto en pro de los católicos mejicanos.

El día 9 de enero, la Asociación celebró un retiro espiritual en la Residencia de PP. Jesuitas, que dirigió el R. P. Seraffín Arias.

Las comuniones reglamentarias se celebran normalmente, y el día 13 de enero los propagandistas asistieron a una Misa, por ellos costeada, en sufragio de los compañeros fallecidos.

CENTRO DE VALENCIA

La labor del Centro de Valencia se halla desde hace un año encaminada a esta triple finalidad: organización de las
(Continúa al final de la 2.ª columna.)

—D. Luis Campos realizó en los primeros días de enero un viaje de propaganda del Congreso Nacional de la Juventud Católica a la ciudad de Málaga.

—Los Sres. Céspedes y Oreja Elósegui pronunciaron ante los Seminaristas de Comillas sendas conferencias, el primero acerca de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas en su aspecto espiritual, y el segundo acerca de la Juventud Católica.

Ha contraído matrimonio en Salamanca D. Nicolás Albertos Gonzalo con la señorita Patrocino Pimat Cimiano. Actuó como testigo de la boda D. José María Gil Robles.

En el Paraninfo de la Universidad de Salamanca pronunció D. José María

Juventudes Católicas, formación del Censo de entidades católicas sociales, y despertar de la opinión católica en favor de nuestros perseguidos hermanos de Méjico.

Este último objetivo culminó en el grandioso acto de adhesión celebrado en el teatro de Eslava el día 8 de diciembre y en los centenares de miles de comuniones que por los católicos mejicanos fueron ofrecidas en el día de Nuestra Señora de Guadalupe.

La formación del Censo católico-social es labor difícil, penosa, y requiere mucho tiempo. Con la necesaria paciencia, celo y escrupulosidad, van los propagandistas acrecentando el fichero, en el que se hace constar el nombre, fecha de fundación, finalidad, historia y cantidad e intensidad de bien realizado por cada institución. Es tarea ésta que recomendamos con el mayor interés a todos los Centros.

La obra de las Juventudes Católicas va llegando ya al periodo de su consolidación. Casi todas las parroquias hallanse ya organizadas, y estos días la Unión local, constituida en su mayor parte por propagandistas, prepara la aportación que Valencia ha de hacer al Congreso nacional, que ha despertado aquí gran entusiasmo.

El Círculo viene dedicándose desde su apertura en el presente curso al estudio de las Encíclicas de S. S. Pío XI. El señor Lucía terminó en el último el examen de la *Ubi Arcano*, y en el próximo se abrirá un paréntesis para estudiar las bases de la Acción Católica española publicadas por el Cardenal Primado.

UN PROPAGANDISTA VALENCIANO.

Gil Robles, el 8 de enero, una conferencia sobre «Las doctrinas de la *Acción Francesa*».

—Don Joaquín Espinosa, del Centro de Madrid, ha pronunciado una conferencia en la Escuela de Puericultura acerca del tema «Inspección médico-escolar en los Estados Unidos».

—En la 2.ª Asamblea de la Federación de Juventudes Católicas de Asturias, además de los Sres. Perlada y Mier (secretario y vocal respectivamente de la misma) han sido nombrados para la Junta Directiva los Propagandistas señores Carreño, Coronado, Doral, Sanchís y Blanco.

—Los Sres. Gil Robles, Hueso y Siso Cavero han tomado parte en un mitin de propaganda de la Juventud Católica, que celebró el día 16 de enero en el Teatro Moderno de Logroño.

—El Sr. Hueso, el mismo día 16, habló en otro mitin de Juventudes en la ciudad de Calahorra.

—El Sr. Puigdollers ha pronunciado varias conferencias organizadas por la Juventud Católica de Valencia acerca de la Encíclica «*Rerum Novarum*».

—El Sr. Lucía, Secretario del Centro de Valencia, explica un curso de redacción a un grupo de estudiantes.

—El mismo Sr. Lucía ha representado a las organizaciones sindicales en la Conferencia nacional de la naranja.

—El Marqués de Lozoya ha pronunciado un discurso en el domicilio social de la Legión Católica de Valencia.

Han sido nombrados Concejales de Valencia los Sres. Conde de Trígona y Núñez.

—Don José Julve, del Centro de Zaragoza, ha tenido la desgracia de perder a su padre.

—Don Estanislao Barrena ha visto aumentar su familia con una niña.

Don Pedro de Arrupe, del Centro de Bilbao, ha ingresado en el Noviciado de Loyola, de la Compañía de Jesús.

Los Sres. de Albertos, que han salido para Lourdes y París, fijarán su residencia en León, de cuyo Centro es el Sr. Albertos Secretario.

En la Junta Directiva del Sindicato Católico de Periodistas de Madrid, figuran los Propagandistas Sres. Gállego (vocal), González Ruíz (Secretario), Luis, Don Francisco (Presidente) y Siso Cavero (vocal).

—Ha estado unos días en Madrid don Bonifacio del Castillo, del Centro de Santander.

—Ha regresado a Cambridge el señor Herrero García.